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ОТ РЕДАКЦИИ 

 

Уважаемые авторы и читатели нашего журнала! Поздравляем вас с нача-

лом нового учебного года! Это произошло в сложной международной обста-

новке. В сложившихся условиях российскому образованию важно найти соб-

ственный путь устойчивого и перспективного развития, прежде всего, с учетом 

достижений отечественной науки и практики, не отказываясь от полезного за-

рубежного опыта. 

В сентябрьском выпуске нашего журнала, как анонсировалось ранее, раз-

мещена подборка статей, посвященных актуальной, особенно для высшей шко-

лы, проблеме становления академической грамотности, обучения академиче-

скому письму как студентов, так и преподавателей. Академическая грамотность 

предполагает комплекс умений, таких как: анализ и критическая оценка ин-

формации, продуцирование нового знания, выдвижение новых идей и их обос-

нование. Академическое письмо связано с созданием текстов научного стиля, 

отражающих результаты научного поиска. В зарубежных университетах акаде-

мическое письмо, направленное на обучение студентов доказательному рас-

суждению, считается необходимой составляющей образовательных программ. 

В отечественных университетах растет понимание значимости академического 

письма, появляются центры, призванные развивать и координировать данное 

инновационное направление  развития высшего образования, создан Россий-

ский консорциум центров письма. Но по целому ряду причин (материальных, 

административных, кадровых) в российской высшей школе академическое 

письмо развивается пока явно недостаточно. 

В октябре 2020 г. создан Центр академического письма Петрозаводского 

государственного университета (учредителя нашего журнала), деятельность ко-

торого направлена на изучение зарубежного и отечественного опыта обучения 

академическому письму и на реализацию практических шагов в развитии дан-

ного направления деятельности университета. Две статьи выпуска посвящены 

анализу опыта обучения академическому письму и работы центров академиче-

ского письма в зарубежных университетах. В других статьях с научно-

методических позиций раскрываются различные способы обучения академиче-

скому письму студентов – технологические основы работы над научно-

методическим проектом обучающихся магистратуры и аспирантуры в контек-

сте академического письма, содержание и организация билингвального курса 

«Академическое письмо», обучение студентов основам академического письма 

на английском языке (фокус и структура текста); представлены результаты ана-

лиза качества студенческих статей с позиций академического дискурса; прове-

дено уточнение научного лексикона академического письма на русском и ан-

глийском языках. 
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Дополнительно к основной теме в третьем выпуске журнала продолжается 

обсуждение проблем учебной мотивации обучающихся и адаптации студентов-

первокурсников, особенностей их проявления в условиях дистанционного обу-

чения; оценки эффективности форматов профессионального развития педаго-

гов; развития интегративных процессов в образовании (на материале интегра-

ции информатики и робототехники). Предложены и обоснованы стратегии со-

циально-педагогического содействия трудоустройству выпускников вузов. 

Мы желаем всем нашим авторам и читателям новых успехов в области не-

прерывного образования и в реализации на практике результатов научных  

поисков.  

Редакционная коллегия 
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THE EDITORIAL 

 

Dear authors and readers of our journal! Congratulations on the start of the new 

school year! It began in complicated international environment. In the current condi-

tions it is important for Russian education to find its own way of sustainable and 

promising development, primarily taking into account the achievements of domestic 

science and practice but at the same time taking the best from foreign experience. 

In the September issue of our journal as previously announced there is a selec-

tion of articles devoted to the problem of academic writing literacy, both for students 

and teachers particularly essential for higher education. Academic literacy involves a 

set of skills such as: analyzing and critically evaluating information, producing new 

knowledge, putting forward and justifying new ideas. Academic writing is associated 

with the creation of scientific style texts that reflect the results of scientific research. 

In foreign universities academic writing aimed at teaching evidence-based rea-

soning is considered a necessary component of educational programs. In Russian 

universities, the understanding of academic writing importance is growing, academic 

writing centers are emerging, and the Russian Consortium of Writing Centers has 

been created. The goal of all these measures taken is developing this innovative area 

in higher education and coordinating the efforts. But for a number of reasons (finan-

cial, administrative, personnel) this educational area is clearly not developing to a fair 

extent yet. In October 2020, the Petrozavodsk State University Academic Writing 

Center was established and is being developed rapidly. The prospect of its activities 

includes studying foreign and domestic experience in teaching academic writing and 

implementing theory into practice. Two articles in the issue are devoted to the analy-

sis of teaching academic writing experience and presentation of academic writing 

centers functioning at foreign universities. Other articles reveal various ways of 

teaching academic writing to students. They consider the technological foundations 

of working on a scientific and methodological project for master's and postgraduate 

students in the context of academic writing and the content and organization of the 

bilingual «Academic Writing» course. The issues of  teaching students  to the basics 

of academic writing in the English language (focus and structure of the text), present-

ing the results of the analysis of the student article quality in the aspect of academic 

discourse, refining  the scientific lexicon of academic writing in Russian and English 

are described. 

In addition to the main topic, the third journal issue continues to discuss the 

problems of student educational motivation and the issues of first-year students adap-

tation, evaluation of  the effectiveness of professional development formats for teach-

ers; development of integrative processes in education (based on the integration of 

informatics and robotics). Strategies for social and pedagogical assistance in the em-

ployment of university graduates are proposed and substantiated. 

We wish all our authors and readers every success in research in the field of 

continuing education and in the practical implementation of the results of scientific 

research. 

Editorial board 


